

「ならなぎ」例会結果報告書

報告者： 中村 初美

日時	2025年10月20日（月） 10時00分～14時50分	天候	曇	コース名：西ノ京コース	
参加者 計 26名	1班： 上森 宇野 久賀田 中谷 堀内（け）村上 山田（一） 吉川 義田 2班： 澤井 嶋村 武田 竹山 田中 玉尾（洋） 近野 山口 山下（裕） 3班： 奥山 米田 嶋田 玉尾（ひ）寺尾 中村（初） 西本 山岡 (実習生 4名)	(計 9名) (計 9名) (計 8名)		1班：村上 2班：山下（裕） リーダー	3班：山岡
その他 実習生 4名					

(所感・雑感・反省点、など)

[1班]

- ・体力不足で全行程を?まわれなくて申し訳ございません。村上リーダーの詳しい説明とクイズを?楽しめました。
- ・午前中だけの参加でした。リーダーさんの資料の豊かさは、引き出しの豊かさですよね。話ぶりも軽やかで聴きやすかったです。それにもすっかり秋?のお天気でした。
- ・やっと涼しくなって、参加者もすこしずつ増えて来た例会だった。リーダーは大変詳しく、よく調べていたと思う。所用があり、三人が早めの時間に離脱したが、お礼を言えなかったが詳しい説明をありがとうございました。きょうも大変勉強になりました。山田一子さんがイシミカワやママコノシリヌグイをみつけて観察できたのも良かった。いつも新たな発見があり、実習生もしっかりメモをとり、楽しんでいた。
- ・今日は村上リーダーの豊富な資料と説明で随分勉強になった。12月例会の担当なのでまた資料を勉強します。
- ・過ごしやすい季節になり、気持ち良く歩くことができました。独自の資料を使って、クイズも駆使して楽しく分かり易く説明して下さいました。私のノートとは随分違います。いろいろと教えて頂きました。ありがとうございました。
- ・リーダーの話は丁寧で、クイズも上手く使っていた。ただ時間管理に若干の問題があった。ともかく雨に合わせて良かった。
- ・みなさん明るく、楽しく案内することができたが、まだまだ浅い知識で案内しているなど感じた。みんなにいろんなことを教えていただいてすごく勉強になった例会だった。
- ・秋らしくなり気持ちの良い例会でした。リーダーの説明は大変詳しかったのでならなぎメンバーには研修上良かったです。お客様にはどうでしょう。ご一考下さい。
- ・歴史をさらに学びたいという会員の皆さん探究心、意欲には敬意を表しますが、実際のお客様のレベルに合わせた例会案内も必要かと感じました。また、京都とは自然や雰囲気がひと味違う奈良の「自然への感動を伝える会」から変わっていくことに寂しさを覚えました。

(実) 奈良の社寺について、丁寧な話をしていただき、ありがとうございました。大変お世話になりました。
文化についての実習は初めてでしたが、新たな学びとなりよかったです。クイズがとても楽しかったです。

(実) まちを歩きながらの歴史探訪は楽しかったです。説明もわかりやすく、少しずつですが興味を持って知りたいです。

[2班]

- ・各ポイントで諸説を色々話され面白かった。
- ・このコースは距離も長く、見所も沢山あるので、リーダーさんも大変でしたが、山下さんの素晴らしい説明に聞き入ってしまいました。特にアンチョコにも書いていない独自の資料はどうやって調べたのだろうと、羨ましく思いました。いつも通り、昼食は電車道横の空き地で食べましたが、幸い天気は晴れていたのでラッキーでした。今日は若干疲れました。

- ・時折秋風が吹くなか山下リーダーの詳しい案内で久しぶりの西の京を楽しく歩くことが出来ました。いつもは行かない道真さんの産湯の池や薬師寺の北門など新しい事も教えていただきました。地図や写真などを取り入れた資料もたくさん見せていただきとてもわかりやすかったです。見習いたいと思います！ありがとうございました。
- ・西大寺の境内に無事入れて安堵した。このコースは距離があり、疲れた。リーダーの山下さんの案内は知らないことが多くあり、勉強になった。次回の西ノ京コースは大池を回るコースで、体力を蓄えて、万全を期すよう、準備する。
- ・久しぶりのならなぎ参加。10月半ばというのに、まだまだ暑く、体力の無さを感じた。このコースは、長くて疲れたが、山下さんの案内は、資料も多く、丁寧で、今まで知らない事も、学ぶことができた。山下さん、長いコースお疲れさまで、ありがとうございました。
- ・西ノ京コースは、やっぱり長かった。今日一番印象に残ったこと。西大寺での文殊菩薩像についてのリーダーの説明。獅子というモンスターに乗り、それを制御している姿である。原子力発電所で使われていた「もんじゅ」と「ふげん」は、それぞれ獅子と像というモンスターの強大な力を「文殊菩薩の知恵と普賢菩薩の慈悲」で制御するという願いを込めて名付けられた…という話。残念ながら、どちらも願いが叶わず廃炉となってしまったなあ…
- ・山下さんの説明は詳しく、わかりやすかったので良かったです。2ヶ月後に私が説明する役目ですが資料を集めるのが大変なので、少し気が重い。道順も難しそう。
- ・本日はリーダーとして案内させていただきました。皆さんに熱心に聞いていただき、また質問もいただきリーダーとして大変有意義で楽しい例会でした。

(実) 今日は初めて行く石落神社、喜光寺、天神社、水鏡天満宮、休ヶ岡八幡宮と、神社、お寺の成り立ち、歴史、様々な説をいろいろ説明して頂いた。諸説のお話がとても面白かったです。金曜コースから実習にすでに来た人からのおすすめで今回受講し、私も大変楽しめました。評判どおり よかったです。

【3班】

- ・例会、西ノ京コースとも久しぶりで楽しかったです。ただ歩く距離が長く感じ、久しぶりに疲れましたが気持ち良い疲れです。ガイドもわかりやすく快適でした。ありがとうございました。
- ・ややこしい曇天の中、雨に苛まれることもなく、リーダーの楽しい説明とともに良い一日を過ごせました。
- ・静かな歴史の道のはずなのに、この辺りは車が多くて落ち着かない。狭い道をひっきりなしに車が通るから、常に後を気にしながら歩いた。リーダーは初めてのコースと言いながら、とても詳しく調べていて十分ベテランの案内だった。知らなかつた事もあり、勉強になった。
- ・久しぶりの参加、楽しい1日でした。山岡さまの説明、大変詳しく、興味深いはなしでした。皆さんに温かく迎えていただきありがとうございました。次の会を楽しみにしています。
- ・ゆっくりとした話し口調で安定感のあるさすがの案内でした。必要な説明がすべて盛り込まれていた印象です。お手本にしたいと思いました。
- ・西大寺では通常通りに四王堂、本堂、愛染堂を回ることができて良かったです。西の京コースは距離が長い上に立ち寄りポイントが離れているので、中弛みなく案内していくのが大変でした。12月の例会では大池まで足を伸ばすので、垂仁天皇陵から唐招提寺間をショートカットすることを検討すればどうでしょうか。
- ・ゆったりと歩くのに、ぴったりの天気に恵まれた 西ノ京コースでした。西大寺の百萬ゆかりの柳、山岡リーダーの分かりやすい物語口調に 聞き入りました。こんな内容だったと 改めて学べました。大槻が奈良市の保存樹、もっと多くの人に知って貰えたらと思いました。
- ・遅くなりました。リーダー山岡さんで西大寺から始まりました。山岡さんの説明は分かりやすく、知らない事は知らないと、聞く方も聴きやすかったです。西大寺ははじめてのリーダーだったようだが美味かった。私もみならわなくてはならない。

(実) 平城京から南、西大寺方面をこんなに長く歩いたことがなく、興味深い話をたくさんお聞きでき、乐しかったです。薬(○○丹)発祥の地や、古墳の横に飛び地、は号陪塚とか、い号陪塚とか、何かなど地図で思っていたのが、説明を受けて納得。一番に感じたことは、ならなぎの人全員、やさしくすてきな方ばかりだなあということです。

(特記事項・申送り事項・開花状況など)

西大寺境内では拝観者に邪魔にならないよう気を配ってください。